Les Iris Andrézieux

32 rue Martouret

La villa est implantée sur une parcelle qui, à l'origine, couvrait environ 3 ha.

Origines

- Elle a appartenu aux Hospices Civils de Saint-Etienne, puis a été acquise en 1898 par Mr
 Pierre Férréol rentier à Lyon, décédé en 1908 à Andrézieux. Sa veuve, née Aline Fayolle
 légua le terrain à son fils Pierre Férréol, époux d'Aline Gerest, conseiller à la Cour d'Appel de Lyon.
- Le propriétaire de la verrerie qui jouxtait cette parcelle, Mr Mesmer, en fit l'acquisition en 1917.
 - Certaines fractions du terrain furent vendues par Mr Mesmer ou par Mr Langlade, lorsque celui-ci acquit les terrains de l'usine en 1929.
 - C'est ainsi qu'une maison fut édifiée sur la parcelle B710 en bordure de la route, dans les années 30. Elle correspond à cette maison dite des Iris. Il est possible qu'elle ait ensuite été acquise par Mr Auguste Deutschler, négociant, qui acquit un terrain à Mr Langlade.
- En 1946, le directeur des Ets Gapiand implantés à Saint-Just, Mr Davier, y était logé. Puis ce fut le cas un des gendres de Mr Gapiand, Mr Jacques Mercier, directeur de cette même usine, dans les années 50. Ce qui laisse penser que la maison appartenait à la société Gapiand.
- En 1968, la maison passa à Mr Chavet André, cadre Casino, ex-basketteur vedette de l'équipe de Saint-Etienne
- Puis elle fut acquise par Mr Patrick Devun qui y ouvrit le restaurant les Iris. Mr Githenay lui succéda.
- Le restaurant a fermé en 2014 et la maison est vacante

Architecture

La maison élevée sur 3 niveaux est assez modeste et banale. Mais elle est charmante et bénéficie d'un beau parc.

